



Gegen das Vergessen

Triff Kappeln ist Bunt auf dem WUMMS-Festival

**06.09.25 | 14 Uhr bis in die Nacht, Projektmeile bis 16:30 Uhr
Scheersberg, Steinbergkirche**

Infos unter www.wumms-festival.de

Das WUMMS ist das Festival für Demokratie - mit Musik, bunten Aktionen zum Mitmachen und viel Gelegenheit zum Austausch. Wer möchte, kann für nur 10€ pro Person auf dem Scheersberg campen und den Tag gemütlich ausklingen lassen (Anmeldung über die Webseite des WUMMS).

In diesem Jahr dreht sich auf dem Festival alles um das Thema *Erinnerungskultur*.

Wir werden als *Kappeln ist Bunt* auf der Projektmeile des WUMMS-Festivals vertreten sein und unter anderem Eindrücke der Ausstellung *Gegen das Vergessen* zeigen. Auch mit dabei sind Arbeiten, die die Arnisser Kai Wimmer und Helmut Hinrichsen begleitend zu der Ausstellung gefertigt haben. Die beiden Künstler nahmen die Ausstellung in Kappeln zum Anlass und erschufen zwei Skulpturen, in denen

Termine in Kürze

- 06.09.25 WUMMS-Festival
- 21.09.25 Familienfest
Ellenberg
- 27.09.25 Demokratie
rockt!

Kappeln ist Bunt ist zurück aus der Sommerpause

Nach einer sehr intensiven Zeit mit der Ausstellung *Gegen das Vergessen* haben wir den August für eine Sommerpause genutzt. Ganz untätig waren wir aber dennoch nicht: Wir haben uns getroffen und einen Review zu unserem Ausstellungsprojekt gemacht. Und natürlich haben wir auch schon die ersten Ideen für wei-

sie sich mit den Themen Demokratie, Faschismus und Widerstand gegenüber antidemokratischen Bestrebungen auseinandersetzen.

” Bei unserem WUMMS geht es nicht nur um Musik und Kunst, sondern auch um Gemeinschaft und Vielfalt.

–das WUMMS-Festival-Team

- Ab 14 Uhr Buntes & Kreatives Familienprogramm, Initiativen stellen sich und ihre Arbeit zum Thema Erinnerungskultur vor
- 16:30 Uhr Theaterstück 45/25
- 17:30 Uhr Konzert GLOBALGROOVE
- 19:00 Uhr Lesung mit Max Czollek aus seinem Buch „Versöhnungstheater“, Moderation: Kelly Laubinger
- 20:15 Uhr Podiumsgespräch „Wer darf erinnern - und woran?“ mit Ibrahim Arslan, Susanne Grigull & Max Czollek, Moderation: Luisa Galli
- 21:30 Uhr Konzert TONBANDGERÄT

Und natürlich gibt es Snacks & Schnack mit Pommes, Falafel, Crêpes, Getränken & Jims Bar.

Triff Kappeln ist Bunt auf dem Familienfest des Schwimmbadvereins

21.09.25 | 10 Uhr bis 17 Uhr

Barbarastraße 4, Kappeln-Ellenberg

Das Familienfest sollte ursprünglich im Mai stattfinden, musste aber wegen Regen und Sturm abgesagt werden. Nun steht der Nachholtermin fest. Von Foodtruck über Kinderdisco bis hin zu Ponyreiten reicht das Angebot des bunten Programms.

Kappeln ist Bunt ist mit einem Infostand dabei und bietet Kartoffeldruck für Klein und - auch - Groß an.

In der Region: Demokratie rockt!

27.09.25 | 14 Uhr bis 24:00+ Uhr

Auf dem Aschberg, 24358 Ascheffel

tere Projekte, deren Konkretisierung wir aber auf die Zeit nach der Sommerpause verschoben haben. Nun sind wir wieder da und steigen ein in neue Planungen und Aktivitäten.

Kappeln ist Bunt ist geradelt

Wir sind durch die Stadt geradelt... denn wir haben uns im Juni am diesjährigen Stadtradeln in Kappeln beteiligt. Dabei waren wir als Mitglieder des Teams *Kappeln ist Bunt* nicht nur auf den schönen Strecken in und um Kappeln unterwegs, sondern regelkonform sogar in Dänemark. Zwar sind wir am Ende nicht im ersten Drittel gelandet, eher im letzten, trotzdem hat es uns allen Spaß gemacht, zum Kilometerstand des Teams beizutragen.

Danke an Norbert Dick für die Organisation des Stadtradelns!

Kappeln ist Bunt im Podcast

Im Podcast *Sturm und Taten* von Aurélie und Lucas führen die beiden in der Folge *Echoes of Empowerment* Gespräche mit und über Initiativen und Organisationen aus unserer Region, die ehrenamtlich mit und für geflüchtete Menschen arbeiten. Die Folge entsteht in Kooperation mit der landesgeförderten Beratungsstelle für ehrenamt-

Ein Open-Air-Festival für Vielfalt, Demokratie und Zusammenhalt – veranstaltet vom *Bündnis Hüttener Berge*.

Eintritt frei!

Infos unter www.huettener-demokratie.de

Ausstellung Gegen das Vergessen

Vom 05.07.2025 bis 25.07.2025 wurde in Kappeln die Ausstellung *Gegen das Vergessen* von Luigi Toscano gezeigt. Die Ausstellung wurde von *Kappeln ist Bunt* organisiert.

Gegen das Vergessen ist das multimediale Erinnerungsprojekt des deutsch-italienischen Fotografen und Filmemachers Luigi Toscano. Seit 2014 trifft und porträtiert er dafür weltweit Überlebende des Holocaust.

Eine Auswahl seiner großformatigen Porträts wurde nun auf dem Schulgelände des Berufsbildungszentrums (BBZ) ausgestellt und erzeugte eine eindruckliche Stimmung.

Luigi Toscano legt sehr großen Wert auf die Zusammenarbeit mit Jugendlichen. Innerhalb der Ausstellungen, die er sehr gerne in Verbindung mit Schulen zeigt, können sich die Jugendlichen durch ergänzende Projekte einbringen und so einen Zugang zu der Botschaft der Ausstellung erhalten. Die Klaus-Harms-Schule, die Gemeinschaftsschule und das BBZ haben die Ausstellung mit Projekten begleitet und die Schüler*innen konnten Gedanken und Erfahrungen in einem Schulhofgespräch mit Luigi Toscano austauschen.

Dieses Projekt hat uns von *Kappeln ist Bunt* sehr berührt und wir werden die ausdrucksstarken Porträts vermissen. Auf unserer Webseite von Kappeln ist Bunt findest du Bilder, Berichte und Redebeiträge rund um die Ausstellung.

Das Porträt von Anna Strishkova durfte in Kappeln bleiben und hat seinen Platz neben der Nikolai-Kirche gefunden.

Unsere Arbeit unterstützen

Wir freuen uns über alle Menschen, die unsere Aktivitäten unterstützen oder eigene Ideen mitbringen. Hast du Lust dazu? Dann sprich uns gerne *unverbindlich* an.

Du kannst dich bei uns unterschiedlich einbringen – bei der Organisation, mit Kreativität oder mit Rat und Tat, in Social Media oder einfach tatkräftig beim nächsten Event. Du entscheidest selbst, was dir liegt und wieviel Zeit du investieren kannst.

liche Flüchtlingshilfe im Kreis Schleswig-Flensburg.

Swantje und Ricarda waren für *Kappeln ist Bunt* zu Gast. Die Folge *Echoes of Empowerment: Kappeln ist Bunt* vom 28.06.2025 kannst du überall dort hören, wo es Podcasts gibt...

Save the Date: Film *Schwarzer Zucker, rotes Blut*

Voraussichtlich im Oktober 2025 wird der Film Schwarzer Zucker, rotes Blut von Luigi Toscano in Kappeln gezeigt.

Save the Date: Lange Nacht der Demokratie in Schleswig-Holstein

Eine Nacht für Inspiration, Begegnung und zum Austausch über die Bedeutung der Demokratie. Worum es genau geht und welche Veranstaltungen in Schleswig-Holstein dazu geplant werden, findest du unter diesem Link: Lange Nacht der Demokratie.

Kontakt

mail@kappeln-ist-bunt.de

www.kappeln-ist-bunt.de

Swantje: +49 4644 973573

Du kannst uns auch mit einer Spende unterstützen. Unser **Spendenkonto** lautet:

Kappeln ist Bunt

DE95 2169 0020 0008 801860

VR-Bank Schleswig Mittelholstein

